



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

A Venise, présentation de l'édition italienne de l'ouvrage de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille « Liberté et responsabilité : à la recherche d'une harmonie »



Une conférence intitulée «Un modèle de développement du christianisme dans le sens d'une écologie intégrale », consacrée à une conception du progrès économique différente des modèles capitaliste et collectiviste traditionnels, avait lieu à Venise le 7 mai 2017. Les auteurs de l'idée, qui a reçu le nom de « civisme », avaient invité à participer à l'évènement des spécialistes reconnus dans le domaine de l'économie, de la statistique, de l'écologie et de la politique, venus d'Italie et d'autres pays européens. L'initiative avait reçu la bénédiction du Pape François de Rome et du patriarche catholique de Venise, Mgr F. Moraglia.

La séance vespérale de la conférence s'est ouverte par la présentation du livre de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille *Liberté et responsabilité : à la recherche d'une harmonie. Les droits de l'homme et la dignité de la personne* ». Cet ouvrage conceptuel du Primat de l'Église orthodoxe russe a été publié en italien en 2010 aux éditions du Vatican, mais n'avait pas encore été présenté à Venise. Avec la bénédiction de l'évêque Antoine de Bogorodsk, le recteur de la paroisse russe de la ville des « ponts et des canaux », l'archiprêtre Alexis Iastrebov, a présenté l'ouvrage.

Les idées exposées dans ce livre sont d'une grande actualité, car l'idéologie séculariste domine aujourd'hui dans pratiquement toutes les sphères d'activité humaine, de la stratégie d'instruction aux projets sociaux dans le sens le plus large du terme. Or, l'un des principaux objectifs de cette idéologie, est de reléguer le christianisme, et plus généralement toute vision religieuse traditionnelle du monde, à l'écart de la vie publique. Les nouvelles pseudo-valeurs qui nous sont imposées, la formation et la promotion d'une quasi-religion basée sur les biens matériels et des pratiques pseudo-spirituelles, remettent en question l'existence même de la civilisation européenne et l'avenir du christianisme. Le Patriarche réfléchit à ces défis de notre temps, invitant le lecteur à la discussion. Ce livre, publié en plusieurs langues européennes en dehors du russe, est le fruit de longues années de réflexion sur le contexte actuel, d'échanges avec des représentants des Églises chrétiennes et d'autres religions, avec des hommes politiques, des scientifiques et des gens ordinaires. L'impression qui ressort de cette expérience vécue, le style simple, imagé et en même temps laconique de l'auteur ont été hautement appréciés des lecteurs appartenant aux milieux sociaux les plus divers. Les papes Benoît XVI et François I ont salué la sortie du livre en Italie. L'archiprêtre Alexis a souligné ces différentes particularités du livre pendant l'ouverture de la session vespérale de la conférence. Il s'est arrêté plus longuement aux chapitres où le Patriarche parle de la vision chrétienne de l'économie, de la propriété et des rapports sociaux.

Le recteur de la paroisse des Femmes-myrophores n'était pas le seul invité de Russie à l'évènement. A la fin de la journée de travail du forum, ses participants ont pu entendre un concert donné par le Chœur synodal de Moscou, qui a recueilli un grand succès auprès d'un public très nombreux.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48519/>